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Für die Dokumentation: Neue Otto- und Dieselmotoren – Hybrid – Komponenten / Emissionskon-
zepte – E-Antriebe – Low Emission – Brennstoffzelle – Zukünftige Antriebskonzepte – Kraftstoffe – 
Innovative Motoren – Nutzfahrzeuge – Autonomes Fahren – Blick in die Zukunft
Dieser zweibändige Bericht macht die Vorträge des 40. Internationalen Wiener Motorensymposiums 
(15.–17. Mai 2019) einer breiten Öffentlichkeit zugänglich.
Ziel der Wiener Motorensymposien ist es, Themen von besonderer Aktualität auf dem Gebiet der 
Automobiltechnik mit besonderem Fokus auf die Antriebstechnik zu behandeln. Das Werk befasst sich 
u. a. mit den oben angeführten Themen. Der USB-Stick enthält die Vorträge sowohl in der Original-
sprache (Deutsch oder Englisch) als auch in englischer Übersetzung.
Herausgeber: Univ.-Prof. Dr. techn. Dipl.-Ing. Bernhard Geringer, Vorsitzender des Österreichischen 
Vereins für Kraftfahrzeugtechnik (ÖVK), Wien, und Univ.-Prof. Dr. techn. Dipl.-Ing. Hans Peter Lenz, 
Ehrenvorsitzender des Österreichischen Vereins für Kraftfahrzeugtechnik (ÖVK), Wien.

Keywords: New Otto and Diesel Engines – Hybrid – Components / Emission Concepts – Electric 
Drives – Low Emission – Fuel Cell – Future Powertrain Concepts – Fuels – Innovative Engines – 
Heavy Duty Vehicles – Autonomous Driving – View to the Future

Abstract: This two-volume report makes the presentations of the 40th International Vienna Motor 
Symposium (15–17 May 2019) available to a wider audience.
The objective of the Vienna Motor Symposia is to cover current topics of automotive technology, 
with focus on powertrain engineering. Among others, the work examines the above-mentioned 
topics. The USB flash drive contains the presentations in their original language, i.e. German or 
English. In addition, there are English translations of German lectures. Edited by Univ.-Prof. Dr. 
techn. Dipl.-Ing. Bernhard Geringer, President of the ÖVK (Austrian Society of Automotive Engine-
ers, Vienna) and Univ.-Prof. Dr. techn. Dipl.-Ing. Hans Peter Lenz, Honorary President of the ÖVK 
(Austrian Society of Automotive Engineers, Vienna).
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